

JOSEBA INTXAUSTI, Académico de Honor

"Este trabajo va un paso más allá de las clásicas bibliografías"

Miembro de Euskaltzaindia desde 1961 y nombrado Académico de Honor en 2005 Joseba Intxausti (Segura, 1936) ha dedicado gran parte de su carrera a la Historia Social de las Lenguas. Con la publicación de esta bibliografía da comienzo a la Colección Etxeberri que él mismo dirigirá.

Bilbo. Acaban de publicar "Euskararen Historia Soziala - Argibide bibliografikoak". Un trabajo claramente dirigido a los investigadores. Así es, y de forma especial a los investigadores jóvenes.

¿A qué se debe eso?

Básicamente porque los investigadores curtidos ya conocen la bibliografía. Pero a los jóvenes hay que echarles un cable con sus primeros trabajos. No obstante, este trabajo siempre vendrá bien a cualquiera, por mucha experiencia que tenga.

¿Con qué propósito han trabajado en este libro?

Este trabajo consta de dos partes: por un lado, y al tratarse de una bibliografía, reúne los trabajos ya publicados en relación a la historia social del euskera. Pero, junto a esto, también aporta la información de donde se pueden encontrar esas obras a lo largo y ancho de Euskal Herria. Además cuenta con una novedad en la creación de bibliografías: la inserción de los links directos en los que se pueden encontrar los citados artículos y trabajos que ya hayan sido digitalizados.

¿Ya hay suficiente material digitalizado hoy en día?

La verdad es que sí, y nos sorprendió el dato de que el 40% de los trabajos que hemos incluido ya se encontraban en internet. Desde ese punto de vista este trabajo va un paso más allá de las clásicas bibliografías.

¿Qué tipo de obras han incluido y cuáles han decidido dejar fuera?

Nos hemos centrado en cómo se ha vivido el euskera en la sociedad vasca: en las leyes, la economía, las tradiciones...

Con esta publicación la Academia da comienzo a una nueva Colección. ¿Aún queda mucho por publicar?

Es el primer libro de la Colección Etxeberri y, sí, aún nos queda mucho por sacar, sin contar que seguirán publicándose nuevos trabajos que deberemos clasificar. No obstante, puede que a partir del próximo número solo publiquemos las bibliografías de forma digital.

¿Cuanto tiempo han necesitado para poner en marcha el proyecto?

Yo llevó unos treinta y cinco años trabajando en este campo pero los dos últimos años he contado con la ayuda de Koro Segurola e Izaskun Etxebeste, que se han dedicado al trabajo duro: ocho horas al día buscando los trabajos en las bibliotecas e internet. Yo le he dado forma a todo.

¿Mantendrán el equipo para los próximos trabajos?

Supongo que sí, ya que hemos aprendido mucho en el proceso.